



## L'Armée du Salut sensibilise à l'épidémie Ebola



© Salvation Army IHQ / Droits limités

**Le 17 juillet, l'épidémie d'Ebola en République démocratique du Congo a été déclarée « Urgence de santé publique d'intérêt international ».**

La déclaration émanant de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) indique que le risque d'infection constitue un potentiel danger de santé publique pour d'autres pays, en raison de la propagation internationale de la maladie. L'Armée du Salut a mis en place un plan d'intervention solide en République démocratique du Congo (RDC) et dans les pays voisins.

A Goma, l'une des zones les plus touchées, l'Armée du Salut a pris des mesures pratiques pour limiter la propagation du virus Ebola, en encourageant et en améliorant le lavage des mains. 380 écoles et 120 églises et mosquées ont reçu des kits d'hygiène et de lavage des mains ainsi que du matériel pédagogique pour soutenir les conseils de santé publique. L'Armée du Salut a également équipé l'ensemble du personnel de dix cliniques locales d'un ensemble complet de vêtements de protection : bottes, lunettes, masques, gants et combinaisons de protection biologique. En outre, des centres de triage ont été construits pour chacune des dix cliniques.

### Lutter par la connaissance

L'Armée du Salut est également active dans l'amélioration des connaissances sur les causes et les effets de l'épidémie. Elle forme ainsi les principaux responsables des communautés aux techniques de prévention. Jusqu'à présent, 52 formateurs, dont 42 provenant d'écoles et d'églises de la région, ont reçu des informations, des conseils et une formation. Les représentants des écoles et des églises ont été invités à développer des mesures sanitaires et de sécurité dans leurs propres institutions. Cela comprend l'amélioration des installations de lavage des mains et la sensibilisation des membres du personnel, des élèves, des parents et des fidèles. Chacun a également été invité à former au moins dix personnes d'autres institutions. WhatsApp s'avère être un outil précieux pour fournir à ces formateurs des mises à jour précises et vérifiées sur les informations de santé.

Les installations de l'Armée du Salut à Goma sont actuellement améliorées avec l'installation de nouvelles toilettes, de réservoirs d'eau propre et de panneaux solaires, ainsi que des réparations générales.

S'exprimant depuis Londres après une visite en RDC, Damaris Frick, coordinatrice adjointe de l'équipe des Services d'urgence internationaux de l'Armée du Salut, a déclaré : « Ebola est constamment dans l'esprit des gens à Goma. Nombreux sont ceux qui ont vu à quel point le virus peut être dangereux. Il y a des affiches de sensibilisation partout. Les voitures sont arrêtées, les conducteurs et les occupants doivent sortir et se laver les mains. De nombreux bâtiments publics offrent maintenant des installations de lavage des mains. La température corporelle est contrôlée régulièrement.

Bien qu'ayant une présence relativement faible à Goma, il était encourageant de voir l'ampleur de l'action de l'Armée du Salut. Toutes les activités sont bien coordonnées avec le Ministère de la santé et les autres parties prenantes, et toutes les directives de l'OMS sont suivies et respectées. Il était également encourageant de voir des dirigeants de différentes confessions chrétiennes et d'autres groupes religieux travailler ensemble, reconnaissant l'importance de leur voix, à cause de la confiance que les individus accordent aux dirigeants religieux et aux institutions. »

Alors que la campagne de prévention et de promotion de l'hygiène face au virus Ebola se poursuit, il est également planifié de construire un nouveau centre de triage et d'autres installations pour renforcer l'efficacité du travail de la clinique Kimoka de l'Armée du Salut. Il s'agit d'une installation située sur l'une des principales routes migratoires, loin de l'épicentre de l'épidémie d'Ebola, qui a déjà été améliorée grâce au perfectionnement des infrastructures, des installations sanitaires et des messages de santé publique.

Notant l'appel à l'action de l'OMS, des mesures sont prises pour étudier comment l'Armée du Salut peut servir au mieux les réfugiés de la RDC à Kyangwali, en Ouganda. L'accent sera mis sur les initiatives en matière d'eau, d'assainissement et d'hygiène, ainsi que sur d'autres installations pour les écoles et centres sanitaires dans la région.

« La déclaration de l'OMS selon laquelle l'épidémie Ebola remplit les conditions requises pour une urgence de santé publique de portée internationale est significative et incite toutes les organisations travaillant dans la région à anticiper les conséquences négatives possibles et à les prévenir de manière proactive », a déclaré la major Joan Gibson, Coordinatrice internationale de la santé pour l'Armée du Salut. « L'Armée du Salut continuera à soutenir et à développer ses

programmes de sensibilisation à l'hygiène et à identifier les domaines dans lesquels d'autres mesures pourraient être déployées plus efficacement. »

**Auteur**

La Rédaction / Source : IHQ Communication

**Publié le**

29.7.2019